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Paroisse Saint Jean XXIII de la Domitienne, le 4 avril 2020 

 

Chers frères et sœurs, 

 

C’est un temps vraiment unique et absolument inattendu que nous sommes en train de vivre ! Qui d’entre 

nous aurait pu imaginer de se retrouver un jour dans la situation que nous sommes en train d’endurer ? Le 

confinement nous oblige à reconsidérer nos comportements, nos relations, nos habitudes, notre style de vie. 

Des rapports interpersonnels tout à fait nouveaux s’établissent, et la proximité accrue de nos familiers, 

conséquence naturelle de l’application des directives gouvernementales, nous impose des nouveaux défis, 

nous aide à rétablir des relations plus étroites et plus vraies.                   

Avec tout cela, la Semaine Sainte est vite arrivée ! Que faire ? De nombreux paroissiens nous appellent 

pour avoir des conseils, pour être rassurés, pour savoir comment se comporter. A la suite de ces quelques 

lignes je vous donnerai des informations à cet égard, mais ce que je voudrais vous faire parvenir maintenant 

ce sont des mots qui nous aideront dans notre propre foi. C’est la foi qui agit et qui se transpose dans les actes 

la vie, dans la journée de chacun d’entre nous. Si nous arrivons à percevoir, à nous laisser effleurer par la 

présence du Christ qui imprègne toute notre histoire – cette histoire qui nous est tombée dessus – sa présence 

aimante et concrète illuminera les faits où nous n’y pourrions voir que des souffrances. Si nous faisons cette 

expérience, j’en suis sûr, nous nous en trouverons soulagés et consolés.  

Les récits des Evangiles qui seront proclamés dans la liturgie de ce dimanche, nous racontent l’entrée 

triomphale de Jésus à Jérusalem qui sera suivie de son injuste condamnation, de sa passion et de sa mort sur 

la croix.  

Est-ce que ces évangiles, ce mémorial qui vient à notre rencontre dans la solennité que nous vivons, ne 

sont qu’une coutume, ou quelque chose de plus ? Cela a-t-il quelque chose à voir avec la véritable réalité de 

notre vie, de notre monde ?  

Après la profession de foi de Pierre à Césarée de Philippe, Jésus se met en route vers Jérusalem. Il se met 

en chemin vers le Temple, vers la fête de la Pâques, mémorial de la libération d’Égypte et signe de l’espérance 

dans la libération définitive, et Il sait qu’une nouvelle Pâque l’attend. Il est en chemin vers la Croix, vers le 

terme ultime de son pèlerinage. 

Notre procession, qui, en ce dimanche, ne se déroule pas dans les rues de la paroisse, mais dans les 

chemins de notre histoire, veut être l’image de quelque chose de plus profond, l’image du fait qu’avec Jésus, 

nous nous mettons en route vers le Dieu vivant, présent à la maison, présent dans nos relations plus étroites et 

parfois difficiles, présent dans la sédentarité à laquelle plusieurs d’entre nous sont obligés, présent dans les 

moments difficiles comme dans les nouvelles découvertes, dans les rencontres avec l’inconnu de nos rapports 

habituels. C’est de cette montée dont il s’agit. C’est le chemin auquel en ce dimanche et en cette semaine, 

mais aussi en ce temps de Covid19 Jésus nous invite. C’est le chemin de notre propre vie.  

Mais tout seuls, nous sommes trop faibles pour élever notre cœur jusqu’à la hauteur de Dieu. Nous n’en 

sommes pas capables. Justement l’orgueil de pouvoir le faire tout seuls nous tire vers le bas et nous éloigne 

de Dieu. Dieu lui-même doit nous tirer vers le haut, et c’est ce que le Christ a commencé sur la Croix. Il est 
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descendu jusqu’à l’extrême bassesse de l’existence humaine, pour nous tirer en haut vers lui, vers le Dieu 

vivant. Il est devenu humble, nous dit la deuxième Lecture d’aujourd’hui. Ainsi seulement notre orgueil 

pouvait être surmonté : l’humilité de Dieu est la forme extrême de son amour, et cet amour humble attire vers 

le haut. (Benoît XVI homélie pour le dimanche des rameaux 17 avril 2011) 

Avec ces belles paroles du Pape Benoît XVI, je vous souhaite une belle montée vers la Pâque, vers notre 

propre histoire à la découverte du Dieu crucifié et ressuscité par amour pour nous. 

 

P. Giovanni  

 

 

Anniversaire et petit mot pour les plus jeunes 

Jeudi 2 avril était le quinzième anniversaire de la mort de Saint Jean Paul II, et j’ai pensé vous envoyer un 

extrait de son discours aux jeunes pendant la veillée du samedi soir des JMJ de Rome en l’an 2000. Je crois que 

cela pourra vous aider et pourra aider aussi vos enfants et vos petits-enfants : 

… c’est Jésus que vous cherchez quand vous rêvez de bonheur; c’est lui qui vous attend quand rien de ce que vous 

trouvez ne vous satisfait; c’est lui, la beauté qui vous attire tellement; c’est lui qui vous provoque par la soif de 

radicalité qui vous empêche de vous habituer aux compromis; c’est lui qui vous pousse à faire tomber les masques 

qui faussent la vie; c’est lui qui lit dans vos cœurs les décisions les plus profondes que d’autres voudraient étouffer. 

C’est Jésus qui suscite en vous le désir de faire de votre vie quelque chose de grand, la volonté de suivre un idéal, 

le refus de vous laisser envahir par la médiocrité, le courage de vous engager avec humilité et persévérance pour 

vous rendre meilleurs, pour améliorer la société, en la rendant plus humaine et plus fraternelle.  

Chers jeunes, face à cette noble tâche, vous n’êtes pas seuls. Avec vous, il y a vos familles, vos communautés, vos 

prêtres et vos éducateurs, il y a aussi tous ceux, et ils sont nombreux, qui, de façon cachée, ne se lassent pas 

d’aimer le Christ et de croire en lui. Dans la lutte contre le péché, vous n’êtes pas seuls : beaucoup luttent comme 

vous et triomphent avec la grâce du Seigneur !  

Chers amis, à l’aube du troisième millénaire, je vois en vous les « sentinelles du matin » (cf. Is 21, 11-12) ... 

Chers jeunes du siècle qui commence, en disant « oui » au Christ, vous dites « oui » à chacun de vos plus 

nobles idéaux. Je prie pour que le Christ règne dans vos cœurs et dans l’humanité du nouveau siècle et du nouveau 

millénaire. N’ayez pas peur de vous en remettre à lui. Il vous guidera, il vous donnera la force de le suivre chaque 

jour et en toute situation. 

 

Quelques informations pour vivre la Semaine Sainte 

En pièces jointes vous trouverez des propositions de célébration pour le dimanche des Rameaux et pour le 

Triduum pascal que la Conférence des Evêques de France a préparées pour les fidèles. En ce qui concerne la 

bénédiction des rameaux, celle qui sera effectuée par le biais des moyens de communication (télévision, Internet, 

réseaux sociaux, radio …), elle est pleinement valide et efficace.  

Le jour de Pâques, dimanche 12 avril dans l’après-midi, je passerai dans les rues des quatre communes avec 

l’ostensoir sur la voiture et je bénirai les chemins et les maisons de la paroisse. Je vous communiquerai les horaires 

où je compte passer dans chaque village. Je voudrais, par cela, donner un signe tangible de la présence de l’Eglise 

et du Christ à coté de vous tous. 

 

Pour ceux qui désirent suivre les messes et les célébrations de la Semaine Sainte sur les sites de notre 

diocèse : 

Chaque dimanche à 10h30 Mgr Guellec ou Mgr Carré préside la messe à la Cathédrale retransmise en direct 

sur les médias diocésains. Pour la Semaine Sainte, les messes du Jeudi Saint, Vendredi Saint et de la Vigile Pascale 

seront célébrées à 18h30 à la Cathédrale de Montpellier. Elles seront retransmises en direct sur les médias 

diocésains. Pour les regarder, plusieurs possibilités : 

- www.montpellier.catholique.fr ; la chaine YouTube du diocèse en cliquant ici (Ctrl + clic) ; la page 

Facebook du diocèse (Diocèse de Montpellier - Eglise catholique). 

http://www.montpellier.catholique.fr/
https://www.youtube.com/channel/UCgRJMPFr_1dc-PKemVVB9pw?view_as=subscriber
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